



## **64<sup>e</sup> CONGRÈS ANNUEL DE L'ASSOCIATION CANADIENNE D'ÉDUCATION DE LANGUE FRANÇAISE (ACELF)**

### **Fiche synthèse**

- ACTIVITÉ**
- Activité de la Section du Québec de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF)
  - Ottawa (Ontario)
  - 29 septembre au 1<sup>er</sup> octobre 2011
- PARTICIPANTE**
- M<sup>me</sup> Stéphanie Vallée, députée de Gatineau et membre de la Section du Québec de l'APF.
- CONTEXTE**
- Depuis 1989, la Section du Québec de l'APF délègue un ou deux parlementaires au Congrès annuel de l'Association canadienne d'éducation de langue française (ACELF), qui y participent au sein d'une délégation de la région Amérique de l'APF. L'ACELF constitue un réseau d'échanges entre les intervenantes et intervenants en éducation francophone de partout au Canada et elle favorise la réflexion et diffuse des résultats de recherche en éducation de langue française. Ce congrès permet aux participants de rencontrer des membres de la francophonie pancanadienne oeuvrant dans ce domaine.
- THÈMES**
- Thématique générale : Une francophonie sans frontières
  - Ateliers : 33 ateliers articulés autour de 5 axes thématiques :
    1. Une francophonie sans frontières linguistiques
    2. Une francophonie sans frontières culturelles
    3. Une francophonie sans frontières communautaires
    4. Une francophonie sans frontières technologiques
    5. Une francophonie sans frontières sectorielles (partenariat)
- OBJECTIFS ET ENJEUX**
- Appuyer la promotion de la langue française en Amérique en assurant une présence de la Francophonie parlementaire lors de ce congrès d'envergure.
  - Faire connaître l'APF et ses objectifs auprès de partenaires de la Francophonie pancanadienne.
  - Développer une meilleure connaissance mutuelle et resserrer les liens avec les représentants des communautés francophones hors Québec en vue de contribuer au renforcement du fait français en Amérique.

- COMMENTAIRES/CONCLUSIONS**
- La députée de l'ANQ, qui à l'instar du sénateur Michel Rivard, de la Section du Canada, représentait la Région Amérique de l'APF, a participé à des ateliers qui lui ont notamment permis de s'enquérir des dernières tendances en matière d'éducation intégrant les nouvelles technologies de l'information, et tout particulièrement l'aide aux devoirs à l'heure du Web 2.0.
  - La députée a de plus été sensibilisée à l'effet sur les systèmes scolaires du profil changeant de la population francophone du Canada (données démographiques relatives à immigration) ainsi qu'à l'effet sur les communautés de l'usage du français comme langue de transaction ou comme langue identitaire.
  - La députée a également été sensibilisée aux défis des élèves nouveaux arrivants dans un milieu francophone minoritaire, dont les expériences d'accueil, d'intégration scolaire et d'établissement dans leur nouveau milieu sont généralement difficiles, notamment sur les plans socio-émotif, scolaire et culturel.
  - La députée a pu faire valoir l'intérêt de la région Amérique de l'APF à explorer des pistes de collaboration avec l'ACELF afin de promouvoir leurs activités auprès des parlementaires des Amériques.
  - La députée a pu réitérer l'engagement du Québec envers la promotion et le soutien aux initiatives visant la protection du français en milieu minoritaire.

**COÛT**

**Total**

**0,00 \$**